

令和3年

第2回仙北市議会定例会

市 政 報 告

仙 北 市

# 令和3年第2回仙北市議会定例会 市政報告

令和3年第2回仙北市議会定例会の開会にあたり、主要事項についてご報告します。

はじめに、一般会計補正予算(第14号及び第15号)についてです。

第14号の補正額は、1億4,000万円、補正後の額は273億5,793万4千円で、追加事業は冬期交通対策費です。この度の豪雪で除雪出動費等の不足が見込まれるため、定例会初日の議決をお願いするものです。

第15号の補正額は、13億4,875万6千円の減額で、補正後の額は260億917万8千円です。主な事業は、地籍調査事業費、指定管理施設支援事業費、障害者自立支援給付費、病院事業会計補助金、農地集積加速化基盤整備事業費の追加、強い農業・担い手づくり総合支援事業費補助金、FISモーグルワールドカップ開催事業費負担金の減額などです。第2表繰越明許費補正は追加、第3表債務負担行為補正は追加及び変更、第4表地方債補正は追加及び変更です。

それでは、各部局等の主要事項及び諸般の状況を報告します。

## 【総務部】

### ◇日本生命保険相互会社秋田支社との包括連携協定について

2月16日に「仙北市と日本生命保険相互会社秋田支社との包括連携に関する協定」を締結しました。

この協定締結で、SDGsの理念「誰ひとり取り残さない」を基本に、同社と連携し市民の健康、地域の暮らしや安全を守る取り組みなどを進めます。

### ◇オリパラ基本方針推進調査(パラリンピックを受け入れるホストタ

## ウンの拡充等)について

今年度、パラリンピアンとの交流を契機に、共生社会の実現に向けた取組を推進するホストタウンとして、角館高校と大曲支援学校せんぼく校の生徒を対象に「モノの見方を柔軟にし、新しい価値を生み出せる人材」を育成するため、全8回の講座を開催しました。

講座では、仙北市内で様々な分野で活躍している方々を生徒自らが取材し、短編映像とポスター制作に取り組み、1月30日にはその成果発表会を角館交流センターで開催、市民50人ほどの前で生徒が製作した映像のプレゼンテーションを行いました。

コロナ禍のため、ほとんどの講座がリモートで生徒は苦勞したと思います。しかし、いずれの作品も完成度は高く、発表も自信にあふれ、講座を通じて生徒の成長を感じることができました。今後の活躍に期待します。

## ◇市税等の収納率について

1月末現在の市税等の滞納繰越分収納率は、前年同月比で普通税が3.9ポイント増の20.4%、国民健康保険税が2.3ポイント増の31.0%、後期高齢者医療保険料が12.9ポイント増の40.4%です。

また、現年度課税分は、前年同月比で普通税が2.8ポイント減の89.7%、国民健康保険税が1.2ポイント増の80.6%、後期高齢者医療保険料普通徴収分が2.5ポイント増の86.0%となっていて、引き続き収納率の向上に全力で取り組みます。

## ◇暴風雪による被害について

2月16日未明から、市内で暴風雪が強まり、16日午前4時37分暴風雪警報が発令されました。朝7時過ぎから被害に関する情報提供や通報があり、現場調査をしながら、市民には安全安心メールなどで注意喚起をしました。

被害の状況は、2月19日現在、住家の屋根が剥がれるなどの被害が7件、小屋など非住家の屋根が剥がれるなどの被害が10件、市道や県

道への倒木で交通規制を伴ったものが7件となっています。幸い怪我など人的被害はありませんでした。西木町門屋地区の一部や田沢湖岡崎地区の一部で停電も発生しましたが、16日夜までに復旧しました。

今後も暴風雪や大雪などの気象情報に注意警戒し、市民へ防災無線や安全安心メールなどで情報提供を行い、また被災者支援の手法なども検討しながら、引き続き雪害・風害対策を強化します。

#### ◇西木庁舎改修工事の進捗状況について

昨年7月29日から施工している西木庁舎改修工事は、庁舎屋上の防水工事等が降雪前に終了し、現在は間仕切り、トイレ、床、電気設備等の内部改修工事を行っています。

1月末現在の工事進捗率は、計画の57%に対し、65%と順調に進んでいます。

### 【市民福祉部】

#### ◇保育園等の入園申し込み状況について

令和3年度保育園等の入園申し込み状況は、2月1日現在、定員738人に対して576人です。内訳は新規入園児74人、在園児482人のほか、認定こども園の1号認定の園児20人となっています。

保育認定と入園決定の通知は、新規入園児に対しては発送済みで、在園児に対しては3月上旬に発送予定です。

#### ◇令和4年度角館こども園の法人化について

角館地区の市立4園の今後の在り方については、検討委員会の提言方針を踏まえ、角館こども園は令和4年度の法人移譲を目指し、白岩小百合保育園・角館西保育園・中川保育園は、地域の実情と出生児童数の動向を見極めながら、もう少し時間をかけて検討することにしました。

各園の方向性が結論づけられたことにより、昨年12月に保育者を対象に、「角館こども園の法人化に関する職員説明会」を開催しました。

年明けには、角館こども園の保護者説明会を開催する予定でしたが、

新型コロナの感染拡大に伴う緊急事態宣言が発令されたことを鑑み、保護者の皆様には、開催の延期についてお知らせしています。

#### ◇インフルエンザ予防接種の助成状況について

1月分までの季節性インフルエンザ予防接種の助成状況は、仙北市全体で13,218人、52.3%の接種率となっています。内訳として、65歳以上の方が6,525人、妊婦を含む19歳から64歳までの方が4,926人、生後6か月から高校生までの方は、小学校まで2回接種となっているので1回目までの人数となりますが1,767人となっています。

### 【観光文化スポーツ部】

#### ◇仙北市総合美術展について

2月2日から2月14日までの13日間、「第10回仙北市総合美術展」を開催しました。仙北市民や仙北市内で芸術活動している方146人と2団体から絵画、書、写真、陶芸など162点の作品が出品され、成果発表の場となりました。会期中は、仙北市内外から722人(昨年比+35人)の皆様に来館をいただきました。

### 【農林商工部】

#### ◇融資支援対策について

新型コロナの感染拡大により、資金繰りに支障をきたしている事業者を支援する融資制度申請は、2月16日時点で認定件数375件、申請予定額55億7,479万円です。内訳は、セーフティネット認定件数116件、申請予定額17億8,051万9千円、危機関連認定件数259件、申請予定額37億9,427万1千円となっています。

#### ◇プレミアム商品券について

新型コロナの影響による地域経済の低迷で、消費喚起や住民生活の支援を目的に発行した仙北市民プレミアム商品券は、令和2年12月31日が使用期限でした。加盟店からの商品券換金状況は、換金率99.7

%、換金額3億8,884万円となっています。

#### ◇チャレンジ支援事業補助金について

新型コロナの影響を受けた市内事業者に対し、「安心安全の確保」、「売上向上や消費喚起」、「事業継続に向けて新たに実施する取組」、「密集・密接・密閉状態を回避」に向けた事業に係る経費の一部を応援する仙北市新規事業継続チャレンジ支援事業補助金は、令和3年1月15日まで申請を受け付け、申請件数59件、交付決定補助金額441万9千円となっています。

#### ◇テナント事業者等支援給付金について

新型コロナの影響を受け、売上げが減少している市内事業者の事業継続を下支えするため、店舗の家賃の負担軽減をする、仙北市テナント事業者等支援給付金は、令和3年1月15日まで申請を受け付け、申請件数52件、交付決定給付金額663万5千円となっています。

なお先週、JR東日本秋田支社を訪ねて様々な協議を行った中、新幹線を活用した市産食材等の物流サービスについては、農林商工部を中心に同社と協議を始めています。

以上、主要事項及び諸般の報告を申し上げます。